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Betreff: Anfrage der Fraktion Hauptsache Halle zu Kraftfahrzeugen im Gleisbett 
  
 
In steter Regelmäßigkeit landen im halleschen Stadtgebiet Kraftfahrzeuge im Gleisbett der 
Straßenbahn. Das führt zu einem erheblichen technischen und zeitlichen Aufwand 
hinsichtlich der Bergung der Fahrzeuge. Dies wiederum hat Verspätungen im Betriebsablauf 
der HAVAG zur Folge. 
 
Deshalb fragen wir: 
 

1. Hat die Stadtverwaltung Kenntnis davon, dass vermehrt Kraftfahrzeuge ins Gleisbett 

von Straßenbahnen fahren? 

2. Wenn ja, wo kommt dies gehäuft vor? 

3. Kann diesen Vorkommnissen durch eine bessere Beschilderung entgegengewirkt 

werden? 

4. Kann diesen Vorkommnissen durch eine bessere Straßenbeleuchtung 

entgegengewirkt werden? 

5. Sieht die Stadtverwaltung weitere Möglichkeiten, um diesen Vorkommnissen 

entgegenzuwirken? 

 
gez. Andreas Wels 
Vorsitzender 
Fraktion Hauptsache Halle 
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Stadt Halle (Saale)        16. Dezember 2020 
Geschäftsbereich des Oberbürgermeisters 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 16.12.2020 
Anfrage der Fraktion Hauptsache Halle zu Kraftfahrzeugen im Gleisbett 
Vorlagen-Nummer: VII/2020/01922 
TOP: 12.9 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
1. Hat die Stadtverwaltung Kenntnis davon, dass vermehrt Kraftfahrzeuge ins Gleisbett von 
Straßenbahnen fahren? 
 
Seit 2015 wurden folgende Zahlen erfasst: 
 
2015    - 65 
2016    - 62 
2017    - 51 
2018    - 55 
2019    - 64 
2020 (Stand 30.11.2020) - 40 
 
 
2. Wenn ja, wo kommt dies gehäuft vor? 
 
Nachfolgende Übersicht zeig wiederholt betroffene Stellen: 
 
Standort Anzahl Unfälle 

2017 
 

Anzahl Unfälle 
2018 
 

Anzahl Unfälle 
2019 
 

Anzahl  
Unfälle 
2020 
(einschließlich 
November) 
 

Anzahl Unfälle  
gesamt 

Mansfelder Str.  3 3 1 0 7 

Dessauer 
Str./Landrain 

1 1 2 0 4 

Merseburger 
Str./Kasseler 
Str. 

2 1 0 1 4 

Merseburger 
Str./Th.-
Neubauer Str. 

1 1 1 0 3 

E.-Brändström-
Str./Huttenstr. 

1 0 1 0 2 

Heideallee/ 
Hubertusplatz 

1 1 0 0 2 

Merseburger 
Str./Huttenstr. 

0 0 1 1 2 

 
Die Verkehrsunfallstatistik enthält ausschließlich polizeilich protokollierte Verkehrsunfälle. 
 



   

 
3. Kann diesen Vorkommnissen durch eine bessere Beschilderung entgegengewirkt 
werden? 
 
Mängel hinsichtlich der Beschilderung oder Markierung sind nicht bekannt. Die Unfälle sind 
auf folgende Ursachen zurückzuführen: 
 

- 64,7 %  „andere Fehler beim Fahrzeugführer“ 
- 17,6 %  „unangepasste Geschwindigkeit“  
- 14,7 %  „Alkohol“  
- 2,9 %   „Fehler beim Abbiegen“ 

 
4. Kann diesen Vorkommnissen durch eine bessere Straßenbeleuchtung entgegengewirkt 
werden? 
 
Das wird in jedem Einzelfall geprüft. Ein generelles Defizit besteht dahingehend nicht.  
 
5. Sieht die Stadtverwaltung weitere Möglichkeiten, um diesen Vorkommnissen entge-
genzuwirken? 
 
Bei bestehenden und bereits umgebauten Straßenzügen mit besonderen Bahnkörpern wur-
den durch die Hallesche Verkehrs AG (HAVAG) zur Verhinderung von unerlaubten 
Querungen oder Wenden reflektierende Leitborde in der Gleisachse montiert. Beispiele 
existieren in der Ludwig-Wucherer-Straße, der Delitzscher Straße und dem Böllberger Weg. 
Bei den Planungen im Rahmen des Stadtbahnprogramms kommt in vielen Fällen Grüngleis 
(Rasengleis) zur Anwendung, wodurch sich die Erkennbarkeit des Gleisbereiches für den 
Autofahrer erheblich verbessert. Die Bauart des offenen besonderen Bahnkörpers mit 
Schwellenoberbau und Schotter ist bei den künftigen Umbauten nur noch die Ausnahme. Zu 
besseren Erkennbarkeit des Gleisbereichs werden zudem seit geraumer Zeit weiß 
eingefärbte Gleisborde verwendet. An kritischen Punkten werden Verkehrsleiteinrichtungen 
angebracht. 
 
 
 
 
 
Dr. Bernd Wiegand 
Oberbürgermeister 
 
 



   

 
 
Stadt Halle (Saale)       18. November 2020 
Geschäftsbereich des Oberbürgermeisters 
 
 
 
 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 25.11.2020 
Anfrage der Fraktion Hauptsache Halle zu Kraftfahrzeugen im Gleisbett 
Vorlagen-Nummer: VII/2020/01922 
TOP: 11.20 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Aufgrund des notwendigen Rechercheaufwands kann eine Beantwortung erst in der Sitzung 
des Stadtrates am 16.12.2020. 
 
 
 
 
 
Dr. Bernd Wiegand 
Oberbürgermeister 
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